

EL ECO DE CARTAGENA.

Lunes 21 de Febrero de 1884.

LA REPUBLICA DEL TRANSVAAL.

Entre las colonias inglesas del Africa austral cuya estension, de Norte á Sur, es de 1.200 kilómetros y que comprenden toda la costa meridional de aquel continente así como la oriental hasta la posesion portuguesa de Delagos, la del Transvaal es la que está mas al Norte.

Algo mayor que la mitad de Francia no tiene mas que 315.000 habitantes, entre los cuales solo hay 40.000 blancos; un habitante por milla cuadrada. En aquel vasto espacio solo se encuentran unos cuantos pueblos pequeños.

Los colonos ingleses del Transvaal forman ménos de la sexta parte de la poblacion blanca.

El Transvaal está sobre la cordillera que separa la cuenca del Atlántico de la del Océano Indico y se estiende por las dos cuencas, pero sin llegar al mar. Su territorio está formado por mesetas escalonadas. Tanensos espacios lo separan del Atlántico, y el territorio inglés de Natal, al S. E. y el de los Zulús, al N. E. del Océano Indico.

Sabido es que los Boers, campesinos de origen holandés emigraron en masa, en 1834, de la colonia del Cabo, para librarse de la dominacion inglesa, y no se detuvieron en su viaje á Cafrería hasta que los ingleses dejaron de perseguirlos.

En 1852 proclamaron su independencia en el Transvaal y seis años despues hicieron una Constitucion.

En la república de Orange, situada al Sur de la del Transvaal y fundada tambien por los Boers, la declaracion de independencia se verificó en 1854.

Cuando Sir Teófilo Shepstone, gobernador del Cabo, proclamó en abril de 1877, la anexion del Transvaal, la oposicion liberal en el Parlamento inglés protestó. Lord Hartington, en la actualidad ministro de la India, fué uno de los que mas se opusieron y en sus arangas electorales parecia admitir la posibilidad de volver á los Boers su independenciar. Sin embargo, el ministerio liberal ha rechazado la peticion de los Boers.

Las tropas inglesas destinadas á operar en el Transvaal tienen que luchar con las dificultades que les presentan la estension del territorio, la falta de caminos, la poca densidad de la poblacion y la escasez de producciones.

CRONICA.

MARINA.

Resoluciones tomadas por este Ministerio.

Cuerpo general. Destinos: Comandante de la fragata *Asturias*, el capitán de navio D. Manuel Pasquin y de Juan. A las órdenes del ministro del ramo el capitán de fragata D. Pedro Ossa y Giraldo. Tercer comandante de la fragata *Zaragoza*, el teniente de navio de primera clase D. Pedro Ruidaveris, en relevo del de igual clase D. Rafael Micon, que pasa á Cádiz. A continuar sus servicios á Cádiz, el capitán de fragata D. Manuel Bustillos, y el alférez de navio D. Sebastian A. Peñasco.

Ascensos. Al empleo de alférez de navio, los guardias marinas de primera clase D. Martin Costa y Llovera, D. Saturnino Montojo, D. José Malacampo, D. Francisco Garcia Gutierrez, D. Francisco Llanos y Heras, D. Ubaldo Bieschel y Alberti, D. Francisco Regalado Wossen, D. Remigio Jimenez Zapatero, D. Mariano Moreno de Guerra y Ezoquer, D. Enrique Casas y Nuñez, D. Manuel Rico Hortos, D. Antonio Pascual Alfaro, D. Manuel Gomez Alvarez, D. Manuel Gurri y Viasello y D. Ramon Durán Rodriguez.

Instancias: Se desestima la del segundo contramaestre Anselmo Castellani, que solicitaba recompensa.

Concesiones: Dos meses de licencia al contramaestre Manuel Blanco Ramirez, y el pase á la escala de arsenales; graduacion de alférez de fragata al subdelegado de marina D. Ramon Muñiz Mendez; graduacion de alférez de fragata al tercer contramaestre D. Nicolás Fernandez.

Asuntos varios: Se ordena expedir nombramiento de práctico del puerto de Bilbao, previo examen, á D. Venancio Santa Cruz.

Infanteria de marina. Destinos: Al segundo batallon del segundo regimiento el teniente D. José Garcia Alvarez; al segundo batallon expedicionario, el de la misma clase D. José Gomez Vizoso, ayudante personal del brigadier del cuerpo D. Olegario Castellani, el capitán D. Luis Ulloa, y para cubrir la vacante que este deja en el batallon expedicionario, el de igual clase D. Emilio San Pedro de la Pedraja.

Asuntos varios: Se ordena que sea pasaportado para la corte, el capitán D. Mariano Cardona.

Clero.—Destinos: Al vicariato general castrense el segundo capellan D. Silverio Cañamares.

Con la orden del ministerio de Hacienda, de acuerdo con el de Gobernacion, suspendiendo la absurda disposicion del gobierno anterior que prohibia la admision de monedas de plata borrosas en las cajas del Estado, se ha calmado la agitacion que en todas partes produjo.

Los presos del Saladero (Madrid) continúan ensayando entierros. Un comerciante de Brighton recibió dias pasados una carta de tal procedencia, diciendo que el firmante habia enterrado en un lugar, cerca de aquella ciudad, seis millones de francos, y que estaba dispuesto á gratificarle con el tercio si le favorecia con algun dinero. Segun parece, deba tratarse de una circular, porque cartas semejantes han sido remitidas á otras personas de distintos puntos de Inglaterra, sin mas variacion que el nombre del lugar donde se supone enterrado el tesoro.

No es cierto que el Sr. Ducazca haya tomado en arriendo el teatro de la Comedia.

Aunque el Sr. Ducazca ha hecho ventajosas proposiciones al dueño del mismo, es muy probable que continúe en el don Emilio Mario con el eminente actor Sr. Vico.

La Lealtad de Granada hace notar el estado del abandono en que se encuentra la histórica capilla de San Sebastian, en donde tuvo lugar la entrega de las llaves de Granada, hecha por Boabdil el Chico á los Reyes Católicos. Esa famosa capilla profanada en un tiempo en que sirvió de ventorro, se desmorona hoy pedazo á pedazo, y quizá no pase mucho tiempo sin que sus paredes rueden por tierra.

Esta es tambien la historia de muchos monumentos históricos españoles.

En las inmediaciones del pueblo de Junzano (Zaragoza) se ha presentado una cuadrilla de malhechores, algunos de ellos escapados de presidio.

Tambien en Rivas Pequeñas (Lugo) penetró hace dias una cuadrilla de veinte hombres, que cometió todo género de tropelías. Afortunadamente, partes llegados ayer dicen que la guardia civil ha cojido á diez y siete de estos bandoleros y los ha entregado al juez de Monforte.

Comunican telegráficamente á Las Novedades de Nueva-York, que en Matanzas ha ocurrido un gran incendio que ha destruido los almacenes que se estaban construyendo en las inmediaciones de los edificios destinados á la Exposicion. El fuego consumió tambien gran número de herramientas, vidrieras y cristales destinados á aquellos edificios y es posible que el suceso haga aplazar hasta marzo la apertura de la Exposicion.

La lluvia que ayer cayó sobre nuestra poblacion en el momento en que el paseo de la Muralla estaba mas animado, dispersó á la concu-

rrencia haciendo retirar á la banda del regimiento de Málaga, que como de todos no es conocido, tocó con gusto y afinacion excelentes piezas de su extenso repertorio.

Por la Alcaldia se han impuesto en el dia de hoy varias multas por faltas al bando.

Por la Guardia municipal han sido detenidos dos jóvenes por escándalo.

Tambien por los celadores municipales han sido detenidos tres sujetos por la misma causa.

La junta de Socorros de las provincias de levante se ha reunido en Madrid bajo la presidencia del señor Cánovas del Castillo habiendo tomado los acuerdos que siguen:

1.º Socorrer con el 50 por 100 de las tasaciones, á los propietarios de fincas urbanas de las provincias de Murcia y Alicante, que sufrieron los estragos de la inundacion.

2.º Devolver á la provincia de Albacete el importe de la suscripcion, á causa de los quebrantos que acaban de sufrir ahora algunos pueblos de aquella provincia.

3.º Remittir 250.000 pesetas á las provincias inundadas para indemnizacion de daños ocasionados.

4.º Señalar 1.000 pesetas á la viuda de un obrero que pereció trabajando en favor de sus convecinos.

Y 5.º Satisfacer el total del presupuesto en los expedientes formados para la reparacion de templos.

El general Cassola anunció una proposicion para que se anule el acuerdo tomado anteriormente por la junta, para que de los fondos recogidos se aplicara el 50 por 100 á la provincia de Murcia y el 25 á cada una de las de Alicante y Almería.

Segun noticias es esperado en Murcia en la presente semana, el Gobernador de esta Sr. D. Pedro Ochando.

Ha pasado á tercera situacion la Fragata «Carmen», que se halla en el Ferrol.

El ambulante del correo desde esta ciudad á Murcia, D. Dorian Gil, ha cesado, habiendo sido nombrado en su lugar D. Manuel Galvez.

En el «Minero de Almagrera», que recibimos, encontramos las siguientes noticias de aquel centro minero, las que trascribimos, por que consideramos de interés para nuestros lectores,

Dice el colega.
«Continúan los trabajos en las minas del barranco de las Patas con éxito ventajoso.